

## Día 21: Lecciones bíblicas sobre la soberanía de Dios

La historia de Dios liberando a Israel de Egipto y la historia de José revelan cómo todas las cosas cooperan para el bien de los hijos de Dios: «Y sabemos que a los que aman a Dios, todas las cosas les ayudan a bien, esto es, a los que conforme a su propósito son llamados.» (Romanos 8:28, RVR1960). Dios no permite que los hombres malvados lleven a cabo plenamente sus planes sádicos. Sin embargo, Dios tiene la habilidad soberana de usar los planes de los hombres malvados para llevar a cabo Sus propósitos eternos. Aun así, Dios detendrá los caminos malvados del hombre cuando sea necesario. Vemos a Dios declarar claramente esta verdad cuando le dijo a Israel: «Porque yo arrojaré a las naciones de tu presencia, y ensancharé tu territorio; y ninguno codiciará tu tierra, cuando subas para presentarte delante de Jehová tu Dios tres veces en el año.» (Éxodo 34:24, RVR1960).

Dios indicó que intervendría para evitar que los enemigos de Israel los atacaran cuando ellos siguieran la instrucción de Dios de participar en Sus fiestas sagradas anuales. Este sería un buen momento para que el enemigo atacara, pero su Dios soberano no permitiría que esto sucediera; Él *anularía* cualquier plan del enemigo.

En la historia del nacimiento de Cristo vemos a Dios usando al archienemigo de Cristo, Herodes, para dirigir a los magos a Belén. Herodes buscó a los principales sacerdotes de Israel y supo que Cristo nacería en Belén. Debido a que Herodes entonces «y enviándolos a Belén, dijo: Id allá y averiguad con diligencia acerca del niño; y cuando le halléis, hacédmelo saber, para que yo también vaya y le adore.» (Mateo 2:8, RVR1960), los magos pudieron llevar los regalos que José y María necesitarían para huir a Egipto con Jesús cuando Herodes ordenó que todos los niños varones de 2 años o menos fueran asesinados. El hombre que conspiró para matar a Jesús proveyó para Él.

Conocer la soberanía de Dios nos permite esperar con paciencia y esperanza cuando estamos bajo ataque de Satanás y de hombres malvados. Sus planes pueden ser destruirnos, pero Dios transformará sus planes y hará que cooperen para nuestro bien. Puede que no nos guste lo que está sucediendo, pero podemos

estar seguros de que nuestro Dios soberano tiene el control de la situación. Esta comprensión le permitirá esperar en Dios día tras día con una confianza serena y fiel.

Todos los hombres están bajo el control soberano de Dios. Dios tiene un propósito al permitir que el mal avance en la tierra. Dios permitirá que Satanás lleve a cabo muchos planes malvados. Sin embargo, a través de todo ello, el pueblo de Dios será probado y fortalecido. Por eso Santiago pudo escribir: «Hermanos míos, tened por sumo gozo cuando os halléis en diversas pruebas, sabiendo que la prueba de vuestra fe produce paciencia. Mas tenga la paciencia su obra completa, para que seáis perfectos y cabales, sin que os falte cosa alguna.» (Santiago 1:2-4, RVR1960).

A medida que aprendamos a esperar con paciencia, fidelidad y esperanza en nuestro Dios soberano, estaremos desarrollando el carácter mismo que debemos tener para estar listos para encontrarnos con Jesús cuando Él venga.

Las pruebas que Dios nos permite pasar son esenciales para el desarrollo del carácter de Cristo en nosotros. Según Juan, debemos llegar a ser como Jesús antes de que Él venga para estar listos para ese gran evento: «Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando él se manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es.» (1 Juan 3:2, RVR1960).

Ellen White escribió lo siguiente acerca de las pruebas decepcionantes por las que pasamos: «*En la vida futura, se aclararán los misterios que aquí nos han preocupado y chasqueado. Veremos que las oraciones que nos parecían desatendidas y las esperanzas defraudadas figuraron entre nuestras mayores bendiciones.*» (*El Ministerio de Curación*, p. 376).

## Reflexión y Discusión Personal

1. ¿Qué revelan las historias bíblicas de la liberación de Israel de Egipto y los acontecimientos en la vida de José sobre el gobierno soberano de Dios sobre los hombres?
2. ¿Qué revela la historia del nacimiento de Cristo sobre el gobierno de Dios sobre los enemigos de Su pueblo?

3. ¿Por qué permite Dios que las dificultades y las pruebas lleguen a la vida del cristiano?
4. ¿Qué dijo Ellen White sobre los momentos más difíciles de nuestra vida?

## Actividad de Oración

*Llame a su compañero de oración y discuta esta devoción con él/ella.*

*Oren con su compañero de oración:*

1. para que Dios los bautice con Su Espíritu Santo.
2. para que Dios los reavive a ustedes y a Su iglesia.
3. para que Dios los ayude a creer que incluso los eventos que parecen malos obrarán para su bien.
4. por las personas en su lista de oración.